



AMLO batea a Monreal para intermediar con padres de los 43; Evelyn releva a fiscal

PEDRO DOMÍNGUEZ Y ROGELIO AGUSTÍN

— Gabriel Alejandro Hernández, vicesfiscal, quedó como encargado de despacho en la Fiscalía General de Guerrero. PÁG. 10

AMLO batea a Monreal para mediar con padres de los 43

Caso Iguala. Su intención, “desde hace semanas, es hablar directamente con ellos”

PEDRO DOMÍNGUEZ
LA PAZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que el senador de Morena Ricardo Monreal sea intermediario con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en Iguala, Guerrero, en 2014.

En la conferencia mañanera que encabezó en La Paz, Baja California Sur, aclaró que su intención, desde hace semanas, es hablar directamente con los padres de las víctimas, sin asesores, abogados o intermediarios.

“Con todo respeto a mí amigo, compañero, hermano, Ricardo Monreal, y a cualquier otro intermediario, lo que quiero es hablar directamente con los padres, porque no le tengo confianza en los intermediarios, lo he dicho varias veces”, subrayó.

—¿Pero Monreal es compañero?— se le insistió.

—Sí, pero no quiero intermediarios; a mí me aconseja mucho el pueblo, no crean que todo es teórico— respondió.

El pasado jueves padres de los 43 acudieron al Senado para pedir la intervención de este órgano

Y ADEMÁS

Violación, al alza en BCS: Marina

El secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, reportó que en Baja California Sur los únicos delitos contenciosos al alza son violación y violencia familiar. Al presentar el reporte de seguridad en la Base Aeronaval de La Paz, explicó respecto al primero se presentaron 12 casos en enero pasado y 268 en 2023. Y sobre el segundo, 220 casos en el primer mes de este año.

legislativo como interlocutor con el gobierno federal a fin de retomar el diálogo suspendido desde septiembre pasado.

Pero López Obrador reiteró que no confía en las personas que asesoran a los padres de los normalistas. “No le tengo confianza a los abogados, cómo le voy a tener confianza a un abogado que va a promover que tumben la puerta



El Presidente en conferencia en La Paz. OCTAVIO HOYOS

de Palacio y lleve a tiradores con piedras, y al mismo tiempo dice que quiere diálogo”, puntualizó.

El Gil solicita amparo

Gildardo López Astudillo, presunto líder de *Guerreros Unidos* en Iguala, solicitó un amparo contra su detención el pasado 12 de marzo. Actualmente, este hombre apodado *El Giles* uno de los testigos colaboradores de la Fiscalía General de la República (FGR) en la pesquisa por la desaparición de los 43.

Bajo el nombre de “Testigo Juan”, ha señalado incluso a diversos mandos y autoridades que habrían estado coludidas con la organización criminal que lideraba, que sabían de lo ocurrido entre la noche del 26 y madrugada del 27 de septiembre de 2014.

Sin embargo, pese a que sus testimonios se ha utilizado para acusar y obtener varias órdenes de aprehensión, también indican que el ex líder de *Guerreros Unidos* no participó en la desaparición, como sí lo muestra evidencia obtenida legalmente por autoridades estadounidenses, como los chats de Chicago, en poder de la Administración para el Control de Drogas (DEA).

El martes pasado, *El Gil*, en libertad desde diciembre de 2019, cuatro años después de su detención, presentó una demanda de amparo contra una orden de aprehensión que libró un juez con sede en el Reclusorio Oriente, tras los cual se le dieron cinco días hábiles para aclarar los motivos. Después el juzgado segundo determinará si lo admite. ■

Con información de: Ángel Hernández